

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Deportes.....	6 <sup>a</sup>
Franco declara a un periodista inglés, que no aceptará ninguna mediación.....	6 <sup>a</sup>
A K eber le han dado una bofetada.....	2 <sup>a</sup>
Más desastres de la Escuadra roja.....	2 <sup>a</sup>
Los ataques artilleros a Madrid. Varios artileros alcanzados por una granada.....	2 <sup>a</sup>
Los laboristas protestan del presupuesto de guerra.....	3 <sup>a</sup>

Año II

Domingo 25 de Abril de 1937

Núm. 240

## Nuestras tropas victoriosas rompen arrolladoras el frente de Vizcaya

### Ha sido disuelta la Junta de Defensa de Madrid

Miaja se limitará a dirigir las operaciones de este frente

Sevilla.—El Gobierno de Valencia ha dictado un decreto, disolviendo la Junta de Defensa de Madrid, que ha sido sustituida por un Consejo municipal integrado por 34 representantes de los partidos izquierdistas; en su primera reunión, ha sido nombrado alcalde el socialista Rafael Enche.

El cabecillo Miaja, se limitará a dirigir las operaciones, y solamente tiene mando absoluto en los sectores de la capital declarados zona de guerra.

### Ayer celebró el Subcomité su primera reunión para tratar de la repatriación de extranjeros

Londres.—En el día de ayer, celebró su primera reunión el llamado Subcomité de Técnicos, para tratar de la repatriación de los voluntarios que luchan en España. Se trataron las líneas generales a que dicha repatriación ha de someterse.

Parece que el Subcomité trata de solucionar rápidamente este punto para someterlo a la aprobación de las potencias signatarias del pacto de no ingerencia

### El Gobierno Aguirre se reúne para tratar el problema del hambre

San Sebastián.—Nuevamente se ha reunido en sesión extraordinaria, en el día de ayer, el llamado Gobierno Aguirre, para tratar de la angustia a situación, debido a la escasez de víveres.

La deliberación duró varias horas y parece que no encontraron ningún remedio eficaz para poner término a la situación de hambre. A la salida no hicieron ninguna manifestación.

### La desfachatez de Ossorio "Bigardo,"

Bruselas.—Ossorio y Gallardo ha hecho unas declaraciones a un periodista, y entre otras afirmaciones ha dicho: «Los que hablan de España ni al comunismo».

Claro es, que el «Bigardo» no puede afirmar esto más que a los extranjeros que sólo conocen la situación de la España roja por las referencias embusteras del Gobierno Largo. Los que la han visitado, o simplemente estudiado imparcialmente, saben ya a qué atenerse respecto al régimen que «disfrutan» los súbditos de Azaña.

### Los marxistas han empleado gases asfixiantes

San Sebastián.—Se ha confirmado que los marxistas, de acuerdo con el Gobierno de Valencia, han empleado gases asfixiantes. Vista la imposibilidad del avance, y que ningún arma hace retroceder a los soldados de España, usan este criminal proceder.

### Se han ocupado Campasar, Elorrio, los tres Inchotes, Erriozabal, Archivaroi, Santa Mañazar y Sirimifarro

#### Los rojos huyen dejando centenares de muertos y numeroso material

## Boletín Informativo del Cuartel general

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 24 de abril de 1937.

### EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Avila, Soria y Aragón.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Vizcaya.—Han continuado las brillantes operaciones en este frente. Después de tres días de avances victoriosos por la montaña, han caído nuestras tropas sobre Elorrio y en marcha rápida y decidida, se han lanzado sobre las posiciones enemigas que iban desde Mondragón a Vergara, derribando este importantísimo frente y poniendo en fuga al enemigo y persiguiéndolo en la dirección de Elgueta a Durango.

Arolló las unidades que intentaban defender la altura de Elgueta donde, a la caída de la tarde, desfilaron victoriosas nuestras tropas, habiéndose apoderado de un verdadero arsenal de armas, municiones y pertrechos de guerra imposible de clasificar rápidamente y que señala lo grave de la derrota sufrida por los rojos y la importancia del victorioso avance de nuestras tropas. Centenares de prisioneros con los brazos en alto, y dando vivas a España se han entregado a la nobleza y generosidad de las tropas nacionales confiadas en las promesas que hoy se cumplen, de que los que entreguen las armas

y de buena fe se sometan nada tienen que temer al Ejército Nacional que crea una España para todos.

La hora en que terminan las operaciones impiden dar cifras de las bajas sufridas por los rojos, si bien se sabe que son centenares los muertos abandonados y pasan de 500 los prisioneros cogidos en una parte del frente. Nuestras fuerzas han ocupado Campasar, Elorrio, Los Tres Inchotes, Erriozabal, Archivaroi, Santamañazar y Sirimifarro.

Frentes de Asturias y León.—En estos frentes se han cogido 12 muertos con armamento, entre ellos un capitán y un teniente de milicias. Se pasaron a nuestras filas tres milicianos con armamento y ocho sin él.

### EJERCITO DEL SUR

Intentos enemigos en los sectores granadinos han sido castigados, produciéndole gran número de bajas.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el frente de Bilbao las bombas de nuestros aviones alcanzaron gravemente a dos buques mercantes contrabandistas.

Salamanca, 24 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Las tropas nacionales avanzan sin descanso en el sector de Vizcaya

### El enemigo dejó abandonadas dos baterías completas

San Sebastián.—Continúa la ofensiva en el frente vasco; los valientes soldados del general Mola avanzan sin descanso, ocupando uno tras otro los objetivos señalados. La artillería nacionalista y la aviación cooperan eficazmente en el avance de la infantería, bombardeando los reducidos y posiciones marxistas, que, ante la enorme cantidad de metralla que les cae, quedan abandonadas y destruidas.

En el avance llevado hoy a cabo, se le ha cogido al enemigo abundantísimo material de guerra. En la Peña Ugalta los marxistas dejaron abandonados, en su huida vergonzosa, ocho cañones.

### La policía de Barcelona continúa «expropiando» dinero y joyas

San Sebastián.—La policía rola de Barcelona ha efectuado numerosos registros en la barriada de la Barceloneta, incautándose de una elevada cantidad de dinero, joyas y alhajas.

## Se desborda el entusiasmo nacional celebrando la unificación de milicias

En Pamplona, Vitoria, Orense, Las Palmas, Palma de Mallorca, Palencia, Tenerife, Cádiz, Huesca y en centenares de pueblos se celebran también grandes manifestaciones

### La Junta Carlista de Guerra y Falange Española de Navarra felicitan al Caudillo

Los españoles de Argentina, Chile, Cuba, Uruguay, Perú, Panamá y otras repúblicas Hispano Americanas envían numerosos cables

### Tradicionalistas y Falange de Navarra

Salamanca.—Continúan afluyendo al Cuartel general innumerables testimonios de adhesión al jefe del Estado por su Decreto unificando las milicias que es la unión de todo el país en un compacto bloque. El entusiasmo del pueblo por la decisión del Caudillo, se ha traducido en imponentes manifestaciones celebradas en todos los pueblos y ciudades de la España liberada. En todas estas manifestaciones vibra el mismo espíritu de unidad inquebrantable que ha sabido interpretar el general Franco al asumir el mando en las milicias. Entre los millares de telegramas recibidos destacamos éstos: «Pamplona.—Autoridades, Junta Carlista de Guerra y Falange Española de Navarra, tienen el alto honor de dirigirse a S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, jefe del Estado español, para expresar la entusiasta felicitación por el Decreto de unificación de las milicias de Falange y Requetés, cuya hermandad y complementación se puso de relieve en la imponente manifestación patriótica celebrada ayer en esta ciudad, en la que se exteriorizaron los sentimientos inquebrantables de adhe-

sión a V. E. por cuyos ideales ofrecen generosamente su sangre nuestros gloriosos mártires caídos en los campos de combate. ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!—El jefe provincial de Falange y la Junta Carlista de Guerra».

### Las felicitaciones en Salamanca

Salamanca.—«Es abrumadora la tarea de repasar la infinidad de telegramas que se amontonan en algunas dependencias. Se necesitan días para examinar tanto despacho, y para hacer una relación de los principales, habría que emprender una labor agotadora de clasificación a las comunicaciones telegráficas de las Autoridades, de las Entidades públicas, de las Sociedades Mercantiles y civiles. Hay que añadir las de los personales de Telegramos de todas las capitales, las de maestros que firman también todos sus alumnos, la de un simpático grupo de carteros de Huelva. Vienen después en inabarcable fila telegramas firmados conjuntamente por los jefes de Falange y Requetés, despachos particulares firmados por el jefe de la casa y familia, grupos de flechas y pelayos que también quiere hacer presente al Generalísimo su fervor.

A título de información, y como prueba de ingenuidad y candor infantil, transcribimos textualmente el siguiente telegrama de Santo Domingo de la Calzada:

«Inmensa alegría y ardiente patriotismo inspira nuestra felicitación discursiva y renovamos adhesión S. E., lamentando corta edad impida empuñar armas.»

De las ciudades y pueblos continúan llegando en verdadero alud y en todos ellos se testimonian la más inquebrantable adhesión y las más fervientes felicitaciones.

De Falange Española se han recibido fervorosos despachos de Palencia, Teruel, San Sebastián, Valladolid, Pamplona, Badajoz, Sevilla, Orense, Cáceres, Logroño, Avila, Vitoria, Melilla, Málaga, Tetuán, Coruña, Azcoitia, Brozas, Cuéllar, Calamocha, Miranda de Arga, Marañón, Cegama, Valterra, Aranguren, Noain, Lodosa, Vera del Bidasoa, Los Arcos, Lorca, Goñi, Fitero, Iruñi, San guesta, Estella, Elizondo, Corella, Rioseco, Villamayor Lucena, Cintruénigós, Bembibre, Santa Cruz de la Sierra, Almayate, Getafe, etcétera.

De Requetés, se han recibido telegramas, además de las capitales de provincia, de los siguientes puntos: Olivenza, Villaverde, Agui-

lar del Río, Alama, Cervera Torde-sillas, Morillos de Cuendo, Calugo, Cimaya, Santo Domingo de la Calzada, Navajún, Falces, Monjina, Arquedades, Barjanas, Villagar-cía, Usurbol, Fitero, Zumaya, Villacastillo, Calatayud, Brumero, Montenegro, Arnedo, Alfaro, Casera, Puente de la Reina, Elcala, etcétera, etc.

Del resto de las milicias, renovación y JAP., también se recibieron numerosos telegramas de acatamiento, obediencia y fervorosa adhesión.

### Manifestación en Las Palmas

Las Palmas.—«En esta ciudad se celebró una manifestación en la que tomó parte todo el pueblo, que mostró su júbilo por el Decreto de unificación de las milicias que inicia la marcha y estructura del nuevo Estado. En nombre del pueblo le renuevo la adhesión, ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Falange Española Tradicionalista de las JONS!—El alcalde».

(En nuestro próximo número continuaremos publicando estos telegramas).